

La sorpresa de Santiago Poniente

Una sorpresiva derrota del presidente del PPD, Ricardo Lagos, con el consiguiente triunfo, también sorprendente, del candidato de la UDI Jaime Guzmán, se transformó esta mañana en el mayor impacto de las elecciones parlamentarias, conocidos los últimos cómputos entregados por el gobierno.

A pesar de que la votación de Lagos fue superior a la de Guzmán, el Pacto Democracia y Progreso sumó, como lista, el porcentaje necesario para obtener un senador.

Durante toda la mañana, los cómputos extraoficiales de Santiago Poniente mostraban una reñida lucha, voto a voto, del presidente de la Democracia Cristiana, Andrés Zaldívar, y del presidente del PPD, Ricardo Lagos.

Lo que inicialmente parecía algo imposible, -incluso se hablaba de que Otero y Guzmán habían ido "al sacrificio"- se transformó en la mayor sorpresa del acto eleccionario. Todas las encuestas y análisis aseguraban que, en esa zona, salían los dos candidatos de la Concertación. Más aún, fue el propio Lagos quien señaló hace algunas semanas a la prensa que el rebalse de sus votos permitiría la elección de Zaldívar, indicando así que el PPD esperaba sobrepasar en votos a la Democracia Cristiana en esa y otras circunscripciones.

Incluso a las elecciones de Senador por Santiago se les dió el carácter de una "pre-campaña" para la futura presidencia de la República.

Hoy, el PPD aparece como el gran derrotado, con sólo 4 senadores y sin su líder en el Senado, lo que podría afectar de modo importante su futuro político.



Guzmán y Otero: trabajo "mano a mano"

El éxito de las campañas

Una campaña personalizada, buscando voto por voto, fue la que realizaron los candidatos del Pacto Democracia y Progreso para llegar hasta sus electores.

Otero partió la campaña con un 2,5 de las preferencias, de acuerdo a las encuestas, y remontó hasta un 14,5 en pocas semanas. Analistas aseguran que su repunte se debe a que se ganó el electorado de centro.

Por su parte, después de conocida la encuesta del CEP —que mostraba a las candidaturas DC en situación peligrosa, la Democracia Cristiana hizo un esfuerzo de propaganda y trabajo de apoyo de gran magnitud para respaldar a su presidente. Esta campaña dió como resultado el que Zaldívar sobrepasara al carismático Lagos por un escaso 0.6 por ciento, lo que representa unos 8.000 votos.

Guzmán: liderazgo que sabré asumir

También en la lista de derecha la lucha fue voto a voto, ya que la diferencia entre ambos candidatos alcanza apenas a un dos por ciento del electorado.

Esta mañana, al conocer oficialmente su triunfo, Jaime Guzmán señaló:

"Creo que al derrotar a Ricardo Lagos mi triunfo me concede un liderazgo que no busqué pero que sabré asumir.

Lo que para muchos ha resultado una gran sorpresa es el fruto del trabajo cohesionado que el pacto "Democracia y Progreso" desplegó en nuestra circunscripción.

Asimismo expreso mi especial reconocimiento a mi compañero de lista Miguel Otero con quien trabajamos en la mejor armonía y cuya excelente

campaña ha sido determinante para mi elección como senador por Santiago.

Agradezco profundamente a todos quienes depositaron en mí su confianza y su voto; con particular emoción hacia las mujeres ya que ellas me honraron con respaldo especialmente elevado. A todos y cada uno de mis electores les aseguro que su confianza no será defraudada".

Lagos: Los seguiré representando

Por su parte, Ricardo Lagos aseguró a sus electores que "quienes creyeron en mí deben tener confianza de que los seguiré representando como lo debe hacer un buen demócrata".

Al dar a conocer oficialmente los resultados electorales de su partido, junto al generalísimo del PPD, Sergio Bitar, y al Secretario General del PS, Jorge Arrate, Lagos manifestó que agradecía a los más de 400.000 personas que votaron por él. De buen humor, inclusive bromeó cuando al llegar al recinto de la conferencia de prensa un grupo de sus partidarios le aplaudió frenéticamente, diciendo "parece que hubiera ganado".

Saludó a Zaldívar y "a quien resultó elegido del pacto Democracia y Progreso", sin nombrarlo.

Bitar, por su parte, señaló que con los resultados del PPD se convierte en la segunda fuerza política dentro del futuro gobierno y en la tercera a nivel del Parlamento, de acuerdo a los 17 diputados y 4 senadores que obtuvo.

Al cierre de nuestra edición, el presidente del PDC, Andrés Zaldívar, dijo a la prensa que lamentaba la derrota de Lagos porque habría sido un buen aporte en el Parlamento. Se mostró, sin embargo, muy satisfecho del éxito obtenido.